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26 DE SEPTIEMBRE , 20 24  
PRIMERAS PLANAS  

 

Avizora  Moody ẏs nubarrones  
 

 

Encinas denuncia espionaje,  acoso y amenazas al indagar caso de los 
43 

 

 

Una década de la noche de Iguala y aún faltan los 43   

 Con AMLO, México se convirtió en principal socio comercial de EU   

 Reforzarán  inteligencia  anticrimen   

 Ayotzinap a: montajes, verdades fallidas, mea culpa  y cero justicia   

 

Exclus ión al Rey de España, porque no hubo disculpa por conquista: 
CSP 

 

 Sospechaba EU nexos de Bartle tt con narcos   

 

En materia de salud, deja AMLO retroceso  y abandono  
 

 Producción de combustibles se queda lejos de las metas de  Pemex   

 AMLO sobre  caso Iguala: se  avanzó aunque  ẌɅɐ ǪɐɃɐ quȡɾȡǹɶǍɃɐɾẍ 
 

 En riesgo, 500 mil  juicios por reforma  
 

 AMLO exculpa al Ejército  de caso  Ayotzinapa   

 Admite AMLO que poco pudo hacer en el caso Ayotzinapa   

 A 10 años ¡nos siguen  faltando 43!   

 El Rey agravió no  sólo a AMLO , sino  a los mexicanos:  Sheinbaum   

 Sheinbaum reitera a E spaña : deben reconocer a indígenas   

 
Cámara de Senadores aprueba reforma que envía a Guardia Nacional 
a Sedena  

 

 GN-Sedena: última oportunidad contra el crimen organizado   
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EL CONTENIDO PERIODÍS TICO QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES P ROPIEDAD INTELECTUAL  Y RESPONSABILIDAD 
EXCLUSIVA DE LOS MED IOS EMISORES Y DE SU S AUTORES , Y NO REPRESENTA DE M ANERA ALGUNA LA OPIN IÓN DE LA 
UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL  

 

   INFORMACIÓN  
 

EDUCACIÓN SUPERIOR  
 

¶ UAM e IRD unen esfuerzos en favor de la investigación científica  (Suplemento 
Campus, p. On Line)  

¶ La UAS inaugura los trabajos para la reacreditación institucional  (Suplemento 
Campus, p. On Line)  

¶ Orquidario de UAEMéx en Tenancingo, espacio único a nivel nacional: Yoko 
Sugiura  (Suplemento Campus, p. On Line)  

¶ Reconocen calidad de educación superior que ofrece UAEMéx  en Texcoco 
(Unomásuno, p. 20)  

¶ Cetys Universidad celebra 63 años de innovación y compromiso con la 
comunidad  (Suplemento Campus, p. On Line)  

¶ Realizan tendedero  en el Tec; demandan  cesar a 2 maestros  (24 Horas, p. 13)  
¶ Inicia la aventura en Japón para 20 estudiantes mexicanos ganadores del 

Reto Anuies4MX  (Suplemento Campus, p. On Line)  
¶ Las IES, espacios idó neos para impulsar la erradicación de la violencia: Anuies  

(Suplemento Campus, p. On Line)  
¶ Empresarios y Educadores Se Reúnen para Impulsar el Desarrollo de la Fuerza 

Laboral de Norte América  (Suplemento Campus, p. On Line)  
¶ El Cona(h)cyt que termina fue el peor de su historia, coinciden académicos 

(La Crónica, p. 22)  
 

SECTOR EDUCATIVO  
 

¶ Crea asistente con IA estudiante m odelo (Reforma, p. 2)  
¶ En becas a jó venes, pagos duplicados y hasta muertos (El Universal, p. 10)  

 
NORMALES  

 
¶ Sigue la búsqueda de verdad y justicia  (La Jornada, p. 2)  
¶ No nos daremos por vencidos: familiares  (La Jornada, p. 2)  
¶ Desde el 68 ningún ataque a jóvenes había sacudido tan profundo al país  (La 

Jornada, p. 4)  
¶ Descartan que 129 restos hallados pertenezcan a alguno de los normalistas  

(La Jornada, p. 5)  
¶ Extradición de Tomás Zerón, complicada por la guerra Israel -Palestina  (La 

Jornada, p. 5)  
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¶ AMLO: intereses políticos locales y forá neos han obstaculizado la 
investigación  (La Jornada, p. 6)  

¶ Padres de los 43 reprochan al Presidente su Ẍreiterada ẍ defensa al Ejército  (La 
Jornada, p. 6)  

¶ ẎEl Ejército presionó  a AMLO por los 43 ẏ (Reforma, p. 10)  
¶ ẎNo me toman el pelo ẏ (Reforma, p. 10)  
¶ La verdad  histórica que  creen es mentira  (Excélsior, p. 16)  
¶ ẌSe ha logrado arrancar estos pedazos de verdad ẍ (El Sol de México, p. 6)  
¶ Sin desmanes termina  el mitin de normalistas  (La Razón, p. 6)  
¶ Nunca se deja solo a un  camarada: Normalistas  (La Razón, p. 8)  
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UAM e IRD unen esfuerzos en favor de la investigación científica  
 

La Universidad Autónoma Metropo litana (UAM) y el Instituto Francés de Investigación 
para el Desarrollo (IRD) firmaron un acuerdo de colaboración que permitirá a ambas 
ȡɅɾʌȡʌʔǪȡɐɅǸɾ ẌǱǸȒȡɅȡɶ ʔɅ ɃǍɶǪɐ ǱǸ ǪɐɐɳǸɶǍǪȡɑɅṞ ǪɐɅǪǸɶʌǍǪȡɑɅ Ǹ ȡɅʌǸɶǪǍɃǩȡɐ ǱǸ 
información en el ámbito de investigación ǪȡǸɅʌȣȒȡǪǍẍ Ǎ ɳǍɶʌȡɶ ǱǸ ǪɐɅʬǸɅȡɐɾ ǸɾɳǸǪȣȒȡǪɐɾṣ 
 
En el acto protocolario realizado en la Casa de la Primera Imprenta de América, José 
Antonio De los Reyes Heredia, rector general de la Casa abierta al tiempo, expresó que 
ẌǸɅ ɅʔǸɾʌɶɐɾ ǱȣǍɾ ȺǍɾ ǍǪǪȡɐɅǸɾ ʬȡɅǪʔlación académica resultan fundamentales en el 
proceso de internacionalización de toda institución educativa, lo que beneficia al 
alumnado al impactar positivamente sus trayectorias académicas, mientras que a las y 
los académicos les brinda oportunidades de  contribución en proyectos de 
investigación.   
 
Destacó que desde su fundación la UAM ha cultivado un nutrido intercambio con 
instituciones francesas en distintos proyectos que fueron cimentando una relación 
formalizada en 1984.  
 
Desde entonces esta casa de estudios ha suscrito más de 200 convenios de 
colaboración con instituciones francesas en salud pública, diseño, arquitectura, 
ʔɶǩǍɅȡɾɃɐṞ ɾɐǪȡɐȺɐȓȣǍṞ ǸǪɐɅɐɃȣǍ Ǹ ȡɅȓǸɅȡǸɶȣǍɾṞ ǸɅʌɶǸ ɐʌɶǍɾ ǎɶǸǍɾṞ ẌȺɐ ɵʔǸ țǍ ɶǸɾʔȺʌǍǱɐ 
estratégico en nuestro desarrollo instit ʔǪȡɐɅǍȺẍṣ  
 
Más de 180 profesores y profesoras de los cinco campus de la UAM han egresado de 
programas de posgrado de instituciones francesas, tanto en disciplinas de las ciencias 
sociales y humanidades, como de las ciencias exactas y de la salud. Este per sonal 
ǍǪǍǱǹɃȡǪɐṞ ǸɅ ɃʔǪțɐɾ ǪǍɾɐɾṞ țǍ ɃǍɅʌǸɅȡǱɐ ɶǸȺǍǪȡɐɅǸɾ ǪɐɅ ɾʔɾ ɳǍɶǸɾ ǸɅ fɶǍɅǪȡǍṞ ẌǪɐɅ 
lo que contribuyen, destacadamente, a la cooperación académica que tenemos y que 
ȡɅɾʌȡʌʔǪȡɐɅǍȺɃǸɅʌǸ ɵʔǸɶǸɃɐɾ ȡɅǪɶǸɃǸɅʌǍɶẍṣ 
 
Por su parte, la impronta francesa en la UA ¶ ẌɾǸ ǸʲɳɶǸɾǍṞ ɳɐɶ ǸȲǸɃɳȺɐṞ ǸɅ ȺǍ ȡɅǪȺʔɾȡɑɅ 
de tradiciones de pensamiento en muchos de nuestros programas de estudio, así 
ǪɐɃɐ ǸɅ ǸɅȒɐɵʔǸɾ ǱǸ ȡɅʬǸɾʌȡȓǍǪȡɑɅ ǸɅ ǱȡʬǸɶɾɐɾ ǪǍɃɳɐɾ ǱǸȺ ǪɐɅɐǪȡɃȡǸɅʌɐẍṣ 
 
Confirmada esta relación en 2011, ha incluido la participació n del Instituto en el 
Concurso Anual Christopher Augur y la colaboración de ambas instituciones en la 
conferencia internacional Las ciudades frente a la transición, realizada en la Ciudad de 
México en 2022.  
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De los Reyes Heredia señaló que en la UAM existe  un interés institucional por 
profundizar en temas como trayectorias de egresadas y egresados de licenciatura, 
mercados de trabajo y procesos de inserción laboral.  
 
Claudine Chamoreau, representante del Instituto Francés de Investigación para el 
Desarrollo en México, América Central, Cuba y Haití, por su parte, dijo que la firma de 
este convenio revela el dinamismo de las colaboraciones entre los académicos de la 
UAM ʳ ǸȺ uéEṞ Ẍʳ ɾǸȺȺǍ ȺǍ ʬɐȺʔɅʌǍǱ ǱǸ ɅʔǸɾʌɶǍɾ ȡɅɾʌȡʌʔǪȡɐɅǸɾ Ǎ ɾǸȓʔȡɶ ʌɶǍǩǍȲǍɅǱɐ ȲʔɅʌǍɾẍṣ  
 
El IRD está presente en México desde 1981 y la UAM es una de las primeras 
universidades con las que se estableció una alianza, ya que desde 1984 comparten 
programas cie ntíficos comunes, entre ellas las investigaciones en Biotecnología y 
agroecología aplicadas al medio ambiente y desarrolladas en un principio con la 
Unidad Iztapalapa.  
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La UAS inaugura los trabajos para la reacreditación institucional  
 

Con la noble misión h acia la mejora continua, con miras al refrendo de la excelencia 
académica, la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) dio por inauguradoslos trabajos 
para la reacreditación institucional por parte de los Comités Interinstitucionales para la 
Evaluación de la Educación Superior (Ciees).  
 
En la ceremonia de apertura, efectuada en modalidad virtual, el encargado del 
despacho de Rectoría, Robespierre Lizárraga Otero, brindó un cálido mensaje de 
bienvenida al coordinador general de los Ciees, Miguel Ángel Tamayo T aype, y a la vocal 
ejecutiva del Comité de Evaluación Institucional de los Ciees, Rocío Llarena de Thierry, 
así como a quienes de manera paralela integraron el ejercicio.  
 
ẌMȺ ʌɶǍǩǍȲɐ ǱǸ ǪǍȺȡǱǍǱ ȡɃɳȺȡǪǍ ʔɅǍ ǸɅʌɶǸȓǍṞ ʔɅ ǪɐɃɳɶɐɃȡɾɐ ǪɐɅ ǸȺ ɶǸɾʔȺʌǍǱɐṞ ǪɐɅ ȺǍ 
sociedad que implica esfuerzos de una tesitura diferente, mayor esfuerzo y 
compromiso en la labor diaria, y eso es precisamente lo que destacaría de las 
actividades que se están realizando y están por realizar; para nosotros los Ciees son un 
referente en m ateria de calidad educativa, de calidad académica, que con su 
acompañamiento dan un gran fortalecimiento de las actividades sustantivas de la 
Ć!ñẍṞ ɳɶǸǪȡɾɑ 
Lizárraga Otero.  
 
Destacó que la política de la calidad y la cultura de la evaluación son referente s que han 
caracterizado a la Máxima Casa de Estudios, en donde de manera aliada los Ciees han 
sido parte de ello desde varios lustros; por lo que indicó que la filosofía de la mejora 
continua, desde el año 2013 se ha fortalecido con las actividades y acred itación 
institucional, brindando así herramientas para seguir garantizando la calidad de la 
oferta educativa.  
 
ẌMɅ ȺǍ Ć!ñṞ ǸɅ ǸȺ ǸɾʌǍǱɐ ǱǸ ñȡɅǍȺɐǍṞ ʬȡʬȡɃɐɾ ʌȡǸɃɳɐɾ ǪɐɃɳȺȡǪǍǱɐɾṞ ǪɐɃɐ ɾɐǪȡǸǱǍǱ 
estamos atravesando una crisis social inusitada, no vista en tiem pos recientes, es 
complicado lo que pueden apreciar en notas periodísticas y esto ha afectado las 
actividades académicas, pero la Universidad ha sabido dar respuesta ante ese desafío 
que se nos impone, a pesar de las condiciones de inseguridad, ¡la UAS no se detiene!, 
expresó.  
 
Compromiso con la calidad  
De igual manera, Miguel Ángel Tamayo Taype reconoció el esfuerzo que realiza la 
institución pese a los tiempos difíciles por los que atraviesa, por lo que consideró que 
los trabajos que hoy iniciaron respond en a la medición del compromiso institucional a  
 



 

 

                                                    
 
 

                                                    
  RECTORÍ A                                                                                     D IRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

 

FECHA  SECCIÓN  PÁGINA  
26/09/2024  1 ON  LINE  

 
través de la evaluación y eficacia de la misma, ya que verifica el cumplimiento de la 
misión y visión a partir de los logros alcanzados  
 
Ẍ>ǸȺǸǩɶɐ ȺǍ ǱǸǪȡɾȡɑɅ ǱǸ ȺǍ ǍǱɃȡɅȡɾʌɶǍǪȡɑɅ ǱǸ ǸɾʌǍ ɵʔǸɶȡǱǍ ʔɅȡʬǸɶɾȡǱǍǱṞ de buscar 
voluntariamente una mirada externa y experta por parte de los Ciees, para que se 
evalúe de manera transparente, objetiva e imparcial el desempeño de sus funciones 
clave y constituye un decidido compromiso con la responsabilidad social y la mejor a 
ǪɐɅʌȡɅʔǍẍṞ ǸɅȒǍʌȡʽɑṣ 
 
Este nuevo ejercicio de autoevaluación y evaluación externa es de gran relevancia por 
ser el primero de los Ciees alineado a la Ley General de Educación Superior, en sus 
artículos del 7 al 10, los cuales orientan la transformación d e los cinco ámbitos de la 
educación superior, mediante siete criterios transversales: el compromiso con la 
responsabilidad social, la equidad social y de género, la inclusión, la excelencia, la 
vanguardia, la innovación social y la interculturalidad.  
 
Con esto la Universidad cumple nuevamente con el Sistema Nacional de Evaluación y 
Acreditación de la Educación Superior (Seaes), como ya lo hizo con la elaboración y 
entrega del Reporte sobre la Evaluación y la Mejora Continua, y su participación en el 
Laborat orio de Coevaluación, realizados en el primer semestre de este año.  
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Orquidario de UAEMéx en Tenancingo, espacio único a nivel nacional: Yoko Sugiura  
 

En su Centro Universitario Tenancingo, la Universidad Autónoma del Estado de México 
(UAEMéx) cuenta con un  espacio único a nivel nacional para la investigación, 
conservación y reproducción de las orquídeas, aseveró la arqueóloga, antropóloga e 
integrante emérita del Sistema Nacional de Investigadoras e Investigadores (SNII), Yoko 
Sugiura Yamamoto.  
 
Al entregar, con Kiyoshi Saito, también un gran conocedor de las orquídeas silvestres 
mexicanas, una colección de más de 200 ejemplares de estas plantas a la comunidad 
de este espacio universitario, donde se ofrece la Licenciatura en Ingeniero Agrónomo 
en Floricultura, así como la Maestría y el Doctorado en Ciencias Agropecuarias y 
Recursos Naturales, la académica refirió que el material que donan se colectó durante 
más de 25 años a lo largo y ancho de todo el país.  
 
Ẍ>ʔǍɅǱɐ ǪɐɅɐǪȣ ǸȺ ɐɶɵʔȡǱǍɶȡɐ ǱǸ ǸɾʌǸ ǪǍɃpus de la UAEMéx me convencí de realizar la 
donación. Es un espacio sumamente adecuado, donde se aprecia la dedicación y 
energía de los maestros y estudiantes que en él trabajan. Me alegra mucho que parte 
de mi colección se integre a este espacio excepcion ǍȺẍṞ ǱȡȲɐṣ 
 
Sobre los ejemplares donados, la encargada del Orquidario del Centro Universitario 
UAEM Tenancingo, María Ascención Aguilar Morales, indicó que, de esta manera, crece 
considerablemente el número de ejemplares que se conservan en este espacio, e l cual 
se encamina para consolidarse como un centro de conservación de orquídeas.  
 
La doctora en Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales por la UAEMéx precisó que 
entre los ejemplares donados se incluyen algunos amenazados e, incluso, extintos, a 
conse cuencia de su recolección en vida silvestre.  
 
Aportación fundamental  
Al entregar, en representación de la UAEMéx, un reconocimiento a Yoko Sugiura y 
Kiyoshi Saito por la donación de las orquídeas a la comunidad del Centro Universitario 
UAEM Tenancingo, la directora de este campus, Luz María Robles Hernández, afirmó 
que este noble gesto constituye una aportación fundamental para la investigación, 
conservación y reproducción de  
las orquídeas.  
 
En particular, sostuvo, es importante para la región sur del Estad o de México, donde se 
experimentan efectos nocivos a consecuencia de la voraz actividad florícola que 
paulatinamente ocasiona la destrucción del hábitat en el que se reproducen las 
orquídeas.  
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Ẍ!ʌǸɾʌȡȓʔǍɃɐɾ ȺǍ ǱǸɳɶǸǱǍǪȡɑɅ ɳɶɐʬɐǪǍǱǍ ɳɐɶ ǸȺ ɾǍɵʔǸɐ ȡɅǱȡɾǪɶȡɃȡnado de ejemplares, 
que son adquiridos por pobladores de la región, quienes no reparan en la inmensa 
ɳǹɶǱȡǱǍ ɵʔǸ ɐǪǍɾȡɐɅǍ ʔɅǍ ǪɐɃɳɶǍṞ ɵʔǸ Ǎ ɅǍǱȡǸ ǩǸɅǸȒȡǪȡǍẍṞ ɶǸǪɐɶǱɑṣ 
 
Finalmente, Robles Hernández manifestó que en el Centro Universitario Tenancingo la 
UAEM éx trabaja para generar condiciones idóneas que hagan posible el milagro de 
perpetuar hermosos ejemplares de orquídeas, consideradas sensibles indicadores de la 
salud del ecosistema, así como consolidar un proyecto de gran impacto en la 
recuperación  del en torno biocultural.  
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